Résumé du PFE : sous titre : Contribution à une étude ethnobotanique des plantes médicinales dans les régions de Tizi-Ouzou et Bejaia

Résumé:
Une étude ethnobotanique des plantes médicinales a été réalisée dans les régions de Tizi Ouzou et de Bejaia. Elle a été faite dans le but d’établir un inventaire des plantes médicinales et de réunir toutes les informations concernant les usages thérapeutiques pratiqués par la population locale dans les 02 régions étudiées. L’enquête a été menée à l’aide de 104 questionnaires sur une période de 03 mois (Juillet à Septembre 2021) .Les résultats obtenus ont permis de recenser 116 plantes médicinales qui se répartissent en 57 familles parmi lesquelles Astéraceae, Lamiaceae sont les plus dominantes. Ils montrent que le feuillage (94,20%) et la graine (68,30%) constituent les parties les plus utilisées et la majorité des remèdes est préparée sous forme de décoction. Sur le plan des maladies traitées, les troubles digestifs occupent la première place avec un taux de (50%), suivies des affections respiratoires (28,85%), des affections cardiovasculaires (21,15%) et des affections hépatiques (20,51%). Les résultats obtenus constituent une source d’informations très précieuse pour les régions étudiées et pour la flore médicinale nationale. Ils pourraient être une base de données pour les recherches ultérieures dans les domaines de la phytochimie et de la pharmacologie et dans le but de chercher de nouvelles substances naturelles

Abstract:
An ethnobotanical study of medicinal plants was carried out in the regions of TiziOuzou and Bejaia. It was made in order to establish a catalog of medicinal plants and to gather all the information concerning the therapeutic uses practiced by the local population in the regions studied. Using 104 questionnaires, ethnobotanical field surveys were conducted for 3 months (July, August, September 2021). The results obtained made it possible to identify 104 medicinal plants which are divided into 57 families including Asteraceae, Lamiaceae are the most dominant. They show that the foliage (94.20%) and the seed (68.30%) are the most used parts and the majority of the remedies are prepared in the form of a decoction. In terms of diseases treated, digestive disorders occupy first place with a rate of (50%), followed by respiratory conditions (28.85%), cardiovascular conditions (21.15%) and liver conditions (20 .51%). The results obtained are a very valuable source of information for the regions studied and for the national medicinal flora. They could be a database for further research in the fields of phytochemistry and pharmacology and for the purpose of searching for new natural substances.
